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亮点多科技新明星灿难度高
——执行导演蔡薇蔓“揭秘”武术节晚会

记者眼前这位瘦弱、美丽的导演，有着北京奥
运会的执导经验——据悉，蔡薇蔓曾在张艺谋的团
队中负责北京奥运会开幕式下篇星光组“人体鸟
巢”演出。

本届武术节开幕式由央视整体包装，各个环节
都有经历过“大场面”的名角担纲，而蔡薇蔓就是其
中最为出色的一个。这段时间，蔡薇蔓几乎天天泡
在省体育中心，为了这台晚会，她倾尽全力。据蔡
薇蔓介绍说，21 日晚上是最后一次彩排，目前节目
流程和编排全部准备就绪，彩排的效果很好。整台
晚会可以用亮点多、科技新、明星灿、难度高来概
括。整个开幕式的安排是这样的：30分钟的开幕式
后，空中将绽放5分钟的焰火，然后就是127分钟左
右的文艺晚会。晚会分“天地之中篇”、“嵩山篇”、

“黄河篇”和“英雄会篇”，共 25个节目，2000多名演
员参演。

关于《天下少林》这个节目，蔡薇蔓说：“这个节
目虽然不是开幕式晚会的开场节目，但它是整台晚
会的亮点之一。《天下少林》是专门为少林功夫打造
的一个节目，少林功夫是郑州的名片，我们将通过

这个节目把这张名片更好地展示给大众。”
昨天晚上，灯光效果演示开始时，一条巨龙从

远方腾空而起，盘旋起飞，进而朝向观众席飞来，气
势恢宏，宛如真正的巨龙出现在面前一样。观看彩
排的观众发出感叹，3D效果呈现出来的立体感太逼
真了。“将以往平面的舞台变为立面的舞台，正是这
台晚会的亮点之一。我们采用最先进的3D视频制
作技术，配合这个立面舞台，将会使舞台的灯光、3D
背景的视频与演员完美结合，使演员和舞台形成一
种互动的关系。”蔡薇蔓说，

不同以往的传统表演形式，此次晚会将在66米
宽、26米高的立体舞台上，运用全新的3D立体投影
技术，整个舞台甚至可以翻转、移动，这在以往国内
的大型文艺晚会很少能见到。除此之外，空中威压
更将难度推向极限。

晚会的明星是吊起观众“胃口”的最大亮点，孙
燕姿、周华健、谭晶、飞儿乐队、汪峰、张也、曹芙嘉、
宝莱坞、郝歌、吉喆等明星的光临，将使本届武术节
蓬荜生辉。

本报记者 刘超峰 文 李焱 图

今晚，规模空前的第八届中
国郑州国际少林武术节将激情
开幕，金秋的绿城正张开双臂迎
接来自世界各地的客人。这几
天，记者看到郑州市几条主要道
路上的广告牌都已经更换：“当
好东道主，热烈迎嘉宾”、“少林
武术节欢迎您”等欢迎辞随处可
见，让第八届中国郑州国际少林
武术节的气氛悄然浓厚了起来。为了办好这
次武术盛会，许多人付出了巨大的努力和艰
辛的劳动。他们以忘我的工作热情和团结协
作的精神，为武术节默默奉献。

市容市貌焕然一新
虽然目前郑州正在进行众多工程的施

工，但为了能衬托武术节的氛围，市容工程部
加班加点扮靓绿城。为了向世界展示郑州的
良好形象,市容工程部出台了包括市容市貌
治理，公交车、出租车管理，市政设施及夜景
照明等方面的工作方案。为确保市区灯明、
路净、夜景美，电力抢修部门安排专人 24 小
时值班，环卫工人也延长了工作时间。

武术节期间，市园林局将在全市重要部
位、主要道路节点及公园、游园、广场摆栽鲜
花500多万盆（株），制作立体花坛20余组，为
郑州市的“容颜”增光添彩，扮靓武术节。绿
城广场的花坛，除了围绕着国庆、绿博会的主
题展开外，也融入了武术节的成分，背景花坛
用五线谱和喜庆灯笼把六个花柱连在一起，
以优美、和谐的场景诠释了郑州人民喜迎武
术节到来的愉悦心情。

安全保卫重中之重
昨天，记者来到郑州市公安局，采访了本

次少林武术节安全保卫部副部长、郑州市公
安局治安支队政委周德生。据周德生介绍，
本次负责开幕式的安保人员有 2568人，迎宾
式 8723 人。周德生向记者介绍说：“本次武
术节的安保任务非常重要，届时，我们将在主
体育场 4 个门、15 个安检通道严格把关。会
场内坚决防止拥挤踩踏事件的发生。会场周
围也将有安保人员进行巡逻监督。另外还配
备了警车引导，以便嘉宾和观众入场。”

对于此次武术节的迎宾式，周德生表示
安保工作也已安排妥当。针对迎宾式的线路
较长，此次武术节安保部门已设立具体的安
保总体方案和实施方案，目前均已准备到位。

郑州市特巡警支队负责人称，此次交通
疏导工作采取定点疏导和流动疏导相结合的
方式，定人、定岗、定责，一旦发现堵塞点，执
勤民警可以用手中的电台立即呼叫流动组增
援，从而使警力发挥最大效能。

加班加点家常便饭
本届武术节筹委会一共设立了办公室、

竞赛部、宣传部、文艺部、联络接待部、市容工

程部、旅游部、安全保卫部、财务部和登封迎
宾指挥部等多个工作部门,各部门携手合作，
为武术节的顺利进行做了细致、周到的准备
工作。

在武术节筹委会办公室，记者亲身感受
了工作人员的忙碌和辛苦。不大的办公室
里,四五个工作人员紧张工作着。“现在很忙,
不能专门接受你的采访,实在对不起!”一位工
作人员边说边整理文件，“筹委会成立以来工
作一直很忙，加班加点是常事，特别是这几
天,几乎连吃饭和睡觉的工夫都没有。”采访
前后不超过两分钟,可办公室里的两部电话
却几乎没有停歇。

精心准备搞好服务
担负接待任务的宾馆酒店，有一个共同

的目标——让每一位客人都有“家”的感觉。
有些宾馆提前开展英语培训，以更好地为外
国客人提供服务。有些酒店根据国内外朋友
的饮食习惯和民族特点，成立了特色服务
队。在保证日常工作的同时，酒店还筹划安
排来宾们的业余文化生活。目前，负责接待
的酒店、宾馆正以饱满的热情，迎接国内外宾
朋的到来。

武术节是宣传河南、宣
传郑州的大好机会，组委会
宣传部专门制定了详尽的宣
传工作方案，并设立了武术
节新闻中心。除地方媒体
外，中央电视台和其他国内
外重要媒体也将通过各种形
式对赛事和各项活动进行详
细的跟踪报道。武术节开幕

式及大型文艺晚会将由河南电视台公共频道
和郑州电视台现场直播，大型开幕式晚会则
由中央电视台负责统一策划、导演、组织实
施，进行整体运作。

场馆准备全部就绪
武术节比赛将在郑州市体育馆和郑州47

中体育馆进行。郑州市体育馆馆长殷茂军告
诉记者，市体育馆是 1985年首届青运会时修
建的场馆，设施已经非常陈旧。但是为了承
办本次武术节，郑州市体育馆专门将场馆内
部粉刷一新，另外，场馆内的电子大屏幕也为
此次武术节翻修了一遍，以便散打比赛中的
分数情况更快速精准地传达给现场观众。

47中体育馆是本届武术节套路比赛的举
办场地。由于本届武术节套路项目的比赛吸
收了很多中国武术的传统拳种，使得本次比
赛的项目较之以往有所增加。因此，47中体
育馆特别铺置了 4 块比赛用地毯，以满足武
术节比赛的需要。

秋意浓浓的郑州，正以她的热情好客迎
接来自五湖四海的宾朋。

本报记者 刘超峰

体育记协完成换届
中国世纪十佳开评

本报讯（记者 王微晶）中国体育新闻工作
者协会第八届全国委员会大会 19 日在乌鲁木
齐举行，来自全国各地的 120 多名代表出席了
会议。

大会选举国家体育总局副局长冯建中为协
会名誉主席，国家体育总局宣传司司长张海峰
当选为协会主席。

同日，由中华全国体育总会宣传部、中国广
播电视协会体育传播工作委员会主办，中国社
会科学院近代史研究所、中国体育新闻工作者
协会协办的“中国体育世纪十佳评选活动”启
动。与以往评选活动不同的是中国体育世纪十
佳评选活动时间跨度长，候选人来自 1908~
2008 这个时间段的对中国体育发展具有重大
影响的人物和事件。而且，评选活动先由全国
各省区市体育局组织当地的世纪十佳评选，评
选结果报送终评组委会，在各省区市报送世纪
十佳人物和事件的基础上，由终评委员会评出
获提名奖名单，在京举办隆重的提名奖揭晓仪
式。为了增强世纪十佳奖项的广泛性、公正性
和权威性，最终的中国体育世纪十佳奖项将分
为三大类，即1）公众奖（世纪十佳男运动员、世
纪十佳女运动员）、2）媒体奖（世纪十佳荣誉团
体）、3）专家奖（世纪十大体育历史事件）。终评
将通过网上点击、短信投票等步骤，各排名选出
前20名入围人物和事件，最后由专家委员会投
票确定四个十佳奖项的最终结果。

各省区市的评选活动将从 2010 年 10 月开
始，2011年6月结束；总评候选人提名将于2011
年 7 月—2011 年 9 月在京举行，届时将举办隆
重的提名奖揭晓仪式；2011年 9月—2011年 12
月将在北京举行隆重的中国体育世纪十佳评选
活动揭晓仪式。

我省亚运选手超上届
本报讯（记者 陈凯）下月广州亚运会将要

隆重开幕。目前，参加本届亚运会各个项目的
国字号队伍都在积极备战，各队的参赛运动员
名单也已大部分确定。昨日，记者从省体育局
了解到，截至目前我省已经确定的参加广州亚
运会的运动员有20名，另外还有5名队员待定，
从参赛人数看，我省代表国家参加广州亚运会
的阵容将全面赶超上届多哈亚运会的 13 人阵
容。

据了解，我省目前已经确定的参加广州亚
运会的队员分别来自：重竞技运动管理中心（5
人）、水上运动管理中心（3人）、球类运动管理中
心（2人）、郑大体院（4人），省体校、自行车运动
管理中心、乒乓球网球运动管理中心、游泳运动
管理中心、武术运动管理中心和射击运动管理
中心各 1人，另外，球类运动管理中心还有 5名
队员待定。这20名队员中，既有参加过上届亚
运会的自行车名将冯永、排球选手崔建军，也有
在其他大赛中取得过好成绩的老将，如男子拳
击的张志磊、男子射击的田璞，不过更多的则是
近些年来我省涌现出的一批新星，如女子举重
的李雪英、女子跆拳道的郭耘菲、男子跆拳道的
尹智猛、男子摔跤的闪成德、男子游泳的李昀
琦，他们都将是河南竞技体育的未来。

由于中国棒球队和中国垒球队暂时还未确
定广州亚运会参赛队员名单，因此，目前正在国
家棒球队随队训练的卜涛、李帅以及在国家垒
球队训练的张丽芳、赵晶和吕亚敏还不能确定
究竟谁能够获得广州亚运会的参赛资格。但不
出意外的话，这些人中至少会有 2 名队员参
赛。这样算来，我省将有至少22名运动员身披
国字号战袍，征战下月开赛的广州亚运会。

河南四小将入选
篮球U15国家队
本报讯（记者 陈凯）为了备战将于 12 月 6

日～16日在澳大利亚举行的国际篮球邀请赛，
中国篮协近日公布了U15男女篮集训队名单，
河南4名小队员榜上有名。

据了解，中国篮协公布的集训队名单男女
各16人，共32人。我省入选男队的是小前锋罗
凯文和后卫王政博；女队的是中锋程淼和大前
锋王婉婉。省球类运动管理中心副主任刘永国
告诉记者，这四人身体条件和篮球意识都不错，
培养空间很大。两年前，程淼和王婉婉都曾入
选过国家少年队，她俩在国内同年龄组中，都具
备一定的竞争力。

两名男队员，身高 1.96米的罗凯文司职小
前锋，来自焦作体校。后卫王政博来自驻马
店。“这些年轻队员是我省篮球的希望，能够入
选国家队，对于他们来说是一种认可，更多的则
是给他们提供了一个与高水平选手交流学习的
机会，相信随着他们的成长，一定会为河南篮球
的发展作出贡献。”刘永国最后满怀信心地说。

本报讯（记者 刘超峰）昨天，建业将士在主
帅唐尧东的率领下飞赴长沙，备战本周六与长
沙金德的对决。为了鼓励建业将士最后收官阶
段打好比赛，建业俱乐部继续悬赏百万赢球奖
金，希望能够打破客场不胜的怪圈。

上轮主场最后一分钟，建业将煮熟的鸭子
“放飞”，遗憾地与胜利擦肩而过。本轮与没有
脱离保级圈的长沙金德过招，遇强不弱、遇弱不
强的尴尬让中原球迷担心不已，加上队长陆峰
的缺阵，奥利萨德贝和奥比两个外援估计也将
因为脚伤高挂免战牌，如此多的主力不能登场
亮相，加上不善客场原因，建业要想在长沙有所
收获的确难度不小。

新华社米兰10月20日体育专电（记者 马邦
杰）欧洲冠军联赛小组赛焦点之战 20 日在国际
米兰和托特纳姆热刺之间进行。卫冕冠军国际
米兰上半时严肃认真地玩球，连进 4 个，下半时
漫不经心地玩火，被进 3 个，最后以 4︰3 险胜客
队。

“世界足球先生”梅西独中两元，帮助巴塞罗
那队主场以2︰0击败了哥本哈根队。被鲁尼闹
得人心惶惶的曼联凭借纳尼的一个精彩进球，以
1︰0战胜了布尔萨队。

面对向来以顽强著称的英超球队，国际米兰
不敢怠慢，开赛仅68秒，他们就在对方门前打出
了一个漂亮的“Z”形传递配合，37岁的队长扎内
蒂左路从容赶上击穿对方大门。他因此成为欧
冠联赛中进球年龄最大的球员。

国米接着没给热刺任何喘息机会，流畅的配
合让对方高大的后卫变成了只会左顾右盼、无奈
看着皮球忽左忽右的木桩。第8分钟时，热刺门
将戈麦斯因在罚球区内犯规被红牌罚下，国米获
得点球。埃托奥罚中，主队两球领先。随后，他
助攻斯坦科维奇进球，自己也再次破门。国米进
攻犹如砍瓜切菜，35分钟内已经以4︰0领先。

赛前，热刺主教练雷德克纳普声称他们绝不
畏惧国米强大的攻击能力。然而，仅仅过了半个
多小时，卫冕冠军近乎霸道的强悍进攻四次攻陷
了热刺的大门，雷德克纳普张大了嘴巴站在场
边，一张老脸上写满了木然。

下半时，稳操胜券的国米开始“玩火”，进攻
变得漫不经心，热刺队开始慢慢变热。威尔士射
手拜尔两次利用速度“生吃”扎内蒂，破门得分。
补时第二分钟，拜尔再进一球，完成帽子戏法。
连失三球的国米将士立刻慌张起来，不断有人示

意裁判补时已满。而这时比赛确实已经补满了
两分钟，裁判毫不迟疑地吹响了终场哨。

赛后，国米主帅贝尼特斯表示，希望他的球
员能从这场比赛中吸取教训。他说：“我们再不
能这样踢球，以11人打10人，最重要的是要把握
好心态。”

弗格森几天前还抽空嘲讽贝尼特斯不会用
兵，如今被“顽童”鲁尼闹得心烦意乱。好在鲁尼
要走，还有纳尼。这位葡萄牙前锋在第7分钟时
打进比赛唯一进球，帮助曼联主场小胜布尔萨
队。

巴塞罗那也在主场获胜。梅西在第 19分钟
时率先破门，随后他们与哥本哈根队展开拉锯消

耗战，直到最后一分钟，梅西再次建功，为巴萨锁
定胜局。目前，国米、曼联和巴萨都是 3 战积 7
分，名列各自小组的第一名。

善打欧冠小组赛的里昂队继续表现出色，当
日主场以 2︰0 战胜了本菲卡队，已是 3 战全胜。
眼下在德甲降级区内挣扎的沙尔克 04队也有不
俗表现，以 3︰1 击败了特拉维夫工人队。前皇
马当家球星劳尔贡献两球。

当日其他几场不太受人关注的比赛全都战
平。其中，特温特以1︰1平不来梅，格拉斯哥流
浪者 1︰1 平巴伦西亚，帕纳辛奈科斯 0︰0 平喀
山红宝石。

上图：萨内蒂（中）射门得分。 新华社发

鲁尼确认离开曼联新华社伦敦10月20日体育专电 20日，
曼联在欧冠联赛中主场 1︰0 战胜布尔萨
队，而就在这场比赛开赛前几小时，一条比
这场胜利更具吸引力的消息从曼联传出，当家球
星鲁尼正式宣布将不会与俱乐部签订新合同，这
意味着他与“红魔”的缘分走到了尽头。

鲁尼说他铁心离开曼联的原因不是因为与
主教练弗格森不和，而是他认为俱乐部在转会市
场上缺乏雄心，不舍得花高价引进超级球星。

弗格森 19 日称鲁尼想要离开曼联，这一爆
料立即引起轩然大波。但弗格森仍旧表示曼联
的大门还在向鲁尼敞开。鲁尼为此特意在 20日
发表公告，回应了弗格森的言论。

“我上周与大卫·吉尔（俱乐部总裁）有过谈
话，他没有给我任何关于球队未来建设的保证。

于是我告诉他我不会签新合同。对于主教练弗
格森昨天说的一些话，我也感到很惊讶。”鲁尼
说。

“的确，他说的没错，我和我的经纪人曾与俱
乐部就续约问题进行了多次谈判，那些谈判发生
在 8 月，我要求俱乐部去引进那些世界顶级球
员。”

自从2004年以2560万镑身价加盟“红魔”以
后，鲁尼已经随队赢得三次英超冠军和一次欧冠
联赛冠军。但在上赛季，随着C罗和特维斯的相
继离队，曼联只赢得了联赛杯。而且俱乐部在美
国格雷泽尔家族掌管下负债累累，球星只出不

进，这让鲁尼感到失望。
对于外界有关他与弗格森不和的传闻，

鲁尼说：“虽然近来遇到一些麻烦，但我知道
我会一直亏欠弗格森一大笔债。他是一位伟大
的教练，自从我18岁从埃弗顿转会而来之后，他
一直给我许多帮助和支持。为了曼联考虑，我希
望他能永远执教曼联，因为他是独一无二的天
才。”

鲁尼在公告中还表达了对曼联俱乐部的尊
重，他说：“我怎么能对曼联辉煌的历史熟视无睹
呢？特别是在过去的六年，我很幸运地成为其中
一部分。对我来说，一切都关乎赢得冠军，就像
球队在弗格森率领下所做到的一样。因此，我认
为我向俱乐部提出的引援建议并不过分。”

两涉嫌索贿委员
被足联中止资格

新华社苏黎世 10 月 20 日体
育专电 国际足联 20 日宣布，暂
时中止两名涉嫌索要世界杯申办
贿赂的委员的资格，同时牵涉此
次贿赂事件的四名低级别委员也
遭到国际足联停职处分。

据英国《星期日泰晤士报》17
日透露，两名分别来自大洋洲和
非洲的国际足联执委会委员涉嫌
将手中投票权卖给 2018 年世界
杯的申办协会，以获取巨额的经
济利益。他们的交易活动被一名
乔装为美国游说团成员的记者秘
密拍摄下来。

国际足联道德委员会主席克
劳迪奥·苏尔泽表示：“我们已经
决定暂时中止这两名委员的资
格，这一决定是恰如其分、无可置
疑的。我们目前掌握的证据让我
们做出了这一临时决定。我们认
为这对于维护国际足联在 2018
年和 2022 年世界杯申办过程中
的正直与诚实是至关重要的。对
任何违背道德的行为我们都零容
忍。”

国际足联主席布拉特将这一
天比作“足球世界的悲伤日”，他
说：“我们的社会充满了邪恶，而
这邪恶如今流窜到足球世界。我
们要为国际足联的尊严奋斗，国
际足联的管理者要按章办事。”

国际足联已经传唤两名涉嫌
委员到其总部苏黎世，要求他们
对兜售选票事件做出解释。在两
人职务资格中止后，国际足联将
继续对此事件深入调查，11月将
做出裁定。

申办 2018 年世界杯的会员
协会包括英格兰、俄罗斯、西班牙
和葡萄牙（联合申办）、荷兰和比
利时（联合申办）。申办 2022 年
世界杯的会员协会包括卡塔尔、
澳大利亚、美国、日本和韩国。

上周，美国已宣布退出 2018
年世界杯申办，专注于 2022年世
界杯。这就意味着 2018 年世界
杯举办权的争夺将在欧洲展开。
国际足联将于今年12月2日公布
2018 和 2022 年世界杯举办权归
属。

欧冠联赛：国米玩火险自焚


